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इरेडा ने 39वां स्थापना िदवस मनाया, सीएमडी ने इरेडा की  
उपल��यो ंऔर िवकास के बारे म� प्रकाश डाला 

 
नई िद�ी, 11 माच� 2025 
भारतीय अ�य ऊजा� िवकास संस्था  िलिमटेड (इरेडा) ने 
आज नई िद�ी �स्थत अपने �वसाय क� द्र  म� अपना 
39वां स्थापना िदवस मनाया, जोिक अ�य ऊजा� के 
िव�पोषण को आगे बढ़ाने के िलए अपनी 38 वष�  की 
यात्रा का प्रतीक है। इरेडा के अ�� एवं प्रबंध िनदेशक, 
श्री प्रदीप कुमार दास ने वचु�अल �ेटफॉम� के मा�म से 
कम�चा�रयो ंको संबोिधत करते �ए इरेडा की उ�ेखनीय 
यात्रा के बारे म�  िवचार �� िकए। 
 
इरेडा के सीएमडी ने प्रिति�त ‘नवर�ʼ का दजा� प्रा� 
करने, �रकॉड� िव�ीय प्रदश�न और ह�रत ऊजा� के िलए 
िव�पोषण के बारे म� रणनीितक पहल सिहत कंपनी की 
हािलया उपल��यो ं के बारे म�  प्रकाश डाला। उ�ोनें 
इरेडा की मजबूत िव�ीय वृ�� के बारे  जोर िदया,तथा  िव�ीय  वष� 2024-25 के पहले नौ महीनो ंके िलए कर 
प�ात लाभ म� 31% की साल-दर-साल वृ�� के साथ ₹1,197 करोड़ �पए और 31 िदसंबर 2024 के अनुसार  
ऋण बुक  म� 36% वृ��  के साथ ₹68,960 करोड़ के बारे म� उ�ेख िकया। 
 
श्री दास ने सभी प्रमुख घरेलू रेिटंग एज�िसयो ंसे एएए (�स्थर) रेिटंग और एस एंड पी �ोबल से संप्रभु-समतु� 
बीबीबी- (�स्थर) अंतररा�� ीय रेिटंग जैसे प्रमुख मील के प�र के बारे म� भी रेखांिकत िकया। उ�ोनें ग्रीन 
फाइन�िसंग �मताओ ंको आगे बढ़ाने के िलए �ूआईपी के मा�म से ₹5,000 करोड़ तक के फंड जुटाने के 
िलए शेयरधारको ंसे हाल ही म� िमली मंजूरी के बारे म�  भी प्रकाश डाला। 

भिव� की ओर देखते �ए, 
सीएमडी ने इरेडा  की वैि�क 
मह�ाकां�ाओ ं को रेखांिकत 
िकया, िजसम� गुजरात के िग� 
िसटी म� अपनी पूण� �ािम� वाली 
सहायक कंपनी, इरेडा  �ोबल ग्रीन 
एनज� फाइन�स आईएफएससी 
िलिमटेड का पंजीकरण शािमल है, 
और खुदरा अ�य ऊजा� �वसाय 
को संचािलत करने के िलए एक 
खुदरा सहायक कंपनी स्थािपत 
करने की योजना है। उ�ोनें 

प�रचालन उ�ृ�ता के िलए कंपनी की प्रितब�ता की पुि� की, तथा यह देखते �ए िक इरेडा  को लगातार 
चौथे वष� भी एमओयू प्रदश�न म� ‘उ�ृ�ʼ रेिटंग िमली है।  



 
श्री दास ने माननीय, क� द्रीय नवीन और  नवीकरणीय ऊजा�, उपभो�ा मामले तथा खा� एवं साव�जिनक 
िवतरण मंत्री, श्री प्रहलाद जोशी; माननीय, िवद्युत एवं नवीन और नवीकरणीय ऊजा� रा� मंत्री, श्री श्रीपद 
नाइक; एमएनआरई की सिचव,  श्रीमती िनिध खरे; मंत्रालय के अ� व�र� अिधका�रयो;ं तथा िनदेशक मंडल 
को उनके िनरंतर समथ�न और अमू� माग�दश�न के िलए आभार �� िकया। 
 
उ�ोनें कम�चा�रयो ंकी समप�ण भावना की सराहना करते �ए अपने संदेश का समापन िकया तथा उनसे भारत 
म� �� ऊजा� के प�रवत�न के िलए  तेजी लाने के िलए इरेडा के िमशन को आगे बढ़ाने का आग्रह िकया।  


